



Diario Al día

Junio 2023
Edición N° 518
Máx.23-Min.11°
www.diarioaldia.cl

·Llay-Llay · Catemu · Panquehue · San Felipe · Putaendo · Santa María · San Esteban · Los Andes · Calle Larga · Rinconada de los Andes·

GRAVE INCENDIO



El hecho ocurrió en la localidad de San Rafael y dejó dos casas destruidas además de familias damnificadas.

Pág. 3

Interesante clínica de basketball internacional

Pág. 4

Inauguración de Ecomercado Solidario en San Felipe

Pág. 2

Liceo Amancay incursiona en Robótica



Impulsar el desarrollo sustentable del Valle de Aconcagua, consolidando una asociación de empresas y organizaciones representativas de la zona orientada a canalizar recursos, promover nuevas áreas de negocios y desarrollar proyectos de intervención social que aporten a mejorar la calidad de vida de las personas.

www.proaconcagua.cl
+342 425974



Estudiantes del Liceo Bicentenario Técnico Amancay comenzaron a incursionar en la robótica

Como parte de las acciones que está llevando a cabo el nuevo método de enseñanza del Modelo Pionero de Anglo American en el Liceo Bicentenario Técnico Amancay, los estudiantes comenzaron a protagonizar el desarrollo de un taller de robótica, método interdisciplinario en el que se trabajan áreas de matemáticas, tecnología, ciencias e ingeniería, donde potencian el pensamiento lógico, la imaginación y la lingüística, incluyendo también muchas veces términos e instrucciones en inglés.

El Modelo Pionero implica que los alumnos deben apropiarse de la tecnología disponible, y familiarizarse con lo digital. Jeannette Segovia, directora del Liceo Bicentenario Técnico Amancay, dijo:

no habíamos incursionado en esto por lo tanto estamos muy felices, es una gran oportunidad para nuestros estudiantes”.

Explorar esta área del conocimiento ha despertado gran interés en los estudiantes. Stefania Solari, quien cursa tercero medio, dijo: “es interesante, me ha gustado la verdad, porque uno tiene las ganas de aprender y no en todos los ados se da la oportunidad de ver esto”. Su compañero, Raibel González, agregó: “me inscribí porque quiero aprender más sobre la robótica. Esto es bueno porque así crecemos más como liceo y cada curso puede elegir el taller en que quiera estar”.

Gerson Neira, profesor de tecnología, agregó que con esta iniciativa alumnas y alumnos desarrollan múltiples habilidades, donde aprenden a llevar adelante una serie de procesos y resuelven de forma autónoma los retos que se les presentan y llevar la robótica a las distintas especialidades que se imparten en el liceo: Administración mención en Recursos Humanos, Atención de párvulos, Gastronomía mención Cocina y Servicios de Hotelería.

“En el caso de la especialidad de Hotelería, perfectamente podrían desarrollar una recepción con algún grado de automatización, o por ejemplo una página web y generar las instancias para que todo el proceso de check-in de los pasajeros en el hotel sea automático”, detalló el docente.

Inscríbete a nuestro Newsletter y recibe todos los días el Diario Al Día en tu mail



Sólo debes llenar el formulario



MULTIPLATAFORMA

Al día

RADIO - TV - REVISTA - DIARIO - PORTAL DE NOTICIAS

NEWSLETTER - REDES SOCIALES

WWW.ALD.CL

Interesantes clínicas de basketball

El entrenador y ex campeón nacional del deporte utilizará las mismas técnicas que se usan en Estados Unidos e incluso contará con la presencia de Carlos Morales Jr quien ha entrenado a jugadores de nivel NBA, NCAA D1 y profesionales a nivel mundial.

Por primera vez en Chile, International Basketball Training (IBT) se presentará con sus reconocidas clínicas y camps de EEUU en Chile, con el entrenador y ex basquetbolista, Galo Lara.

IBT, es una reconocida Academia en EEUU, dedicada a brindar oportunidades de desarrollo y formación en basketball a jugadores de todas las edades y niveles. Cuyo objetivo principal es ayudar a los jugadores a alcanzar su máximo potencial a través de la enseñanza de técnicas avanzadas, tácticas de juego efectivas y habilidades fundamentales del basketball.

Según señala Galo Lara, “Durante nuestras clínicas y camps en Chile, tendrás la oportunidad de aprender de entrenadores altamente calificados y experimentados que han trabajado con jugadores de élite. Estos entrenadores no solo te proporcionarán conocimientos teóricos, sino que también te guiarán en ejercicios prácticos diseñados específicamente para mejorar tus habilidades individuales y tu comprensión del juego en equipo”.

En la ocasión estará presente, Carlos Morales Jr.: Fundador de IBT y entrenador profesional con gran experiencia internacional, que ha entrenado a jugadores de nivel NBA, NCAA D1 y profesionales a nivel mundial.

¿Qué puedes esperar de nuestras clínicas y camps de baloncesto en Chile? Aquí hay un adelanto:

Desarrollo de habilidades fundamentales: Las sesiones de entrenamientos están diseñadas para abordar las necesidades específicas, ya sea en técnica de tiro, manejo de balón, movimientos de pies y situaciones de juego. Reforzaremos las bases técnicas y te ayudaremos a perfeccionar tus habilidades para destacar en la cancha.

Trabajo en equipo: Comprender cómo interactuar con tus compañeros de equipo es fundamental para el éxito. Aprenderás a realizar movimientos colectivos, utilizar una comunicación efectiva y cómo tomar decisiones rápidas y acertadas durante el juego.

Experiencia internacional: Al ser parte de International Basketball Training, tendrás la oportunidad de interactuar con entrenadores con experiencia internacional.

Competencias amistosas: Además del entrenamiento intensivo, también organizaremos competencias amistosas para que puedas poner en práctica tus habilidades recién adquiridas. Estas competencias te brindarán la oportunidad de medir tu progreso y desafiarte a ti mismo contra otros jugadores talentosos.

Es muy importante destacar, que dentro de todo el programa, está la posibilidad de postular a becas deportivas en Orlando, Florida, EEUU. “Si eres un talentoso atleta y sueñas con llevar tu juego al siguiente nivel mientras estudias en un entorno internacional, desarrollando tus habilidades atléticas, crecer y conocer nuevas culturas. ¡esta es tu oportunidad de mostrar tu talento! Carlos Morales Jr explicará los

requisitos para postular a estas becas y hará una visoría de los jugadores que quieran participar para ganarse la beca ya sea completa o un porcentaje de descuento para estudiar en Orlando, Florida, EEUU.”, señala Lara

Existe mucha alegría de poder traer a Los Andes la experiencia de International Basketball Training y compartir con esta oportunidad única de crecimiento y desarrollo. Donde no importa si eres principiante o avanzado, ya que estos programas están diseñados para adaptarse a las necesidades y ayudar a alcanzar metas en el basketball!

El programa de estas clínicas, camps y visoría de jugadores es el siguiente:

Clínica Los Andes (3 horas)

Martes 11 – horario 15:30 a 18:30 – Gimnasio Polideportivo Andina (evento público) – cupos limitados

Valor: \$35.000.-

Clínica Privada -Lugar por definir – Clubes o Colegios

Miércoles 12 – Evento privado – cupos limitados

Visoría Atletas postulantes a Becas deportivas EEUU

Miércoles 12 – horario 19:00 a 20:30 horas – lugar por definir Santiago

Camp Santiago

Jueves 13, viernes 14 (Doble jornada) y sábado 15 (solo jornada de mañana) – Gimnasio Stadio Italiano

horarios 10:00 a 13:00 y de 15:00 a 17:00

Valor por los 3 días: 95.000. + POLERA DEL CAMP DE REGALO

Método de Pago – Transferencia Bancaria

DISBAS Asesorías y Servicios SpA

Banco BCI

Rut: 76.990.646-0

Cta. cte. N°46608290

Correo: disbaschile@gmail.com

Mensaje: Nombre del jugador y Clínica elegida



Municipio y FOSIS inauguran EcoMercado Solidario en San Felipe

La iniciativa es resultado de la alianza entre el Fondo de Solidaridad e Inversión Social, FOSIS y la Municipalidad de San Felipe para la entrega gratuita de cerca de 7 kilos de alimentos a familias vulnerables de la comuna.

Con la presencia del Director Nacional del FOSIS, Nicolás Navarrete, la alcaldesa de San Felipe, Carmen Castillo, el Delegado Bi Provincial de Los Andes y San Felipe, Cristian Aravena, además de los concejales Ricardo Covarrubias y Guillermo Lillo, se inauguró oficialmente el EcoMercado Solidario de la comuna, dispositivo que se encuentra funcionando desde el 30 de mayo en el Centro Comunitario 4 Villas.

El proyecto piloto del FOSIS ejecutado por la Municipalidad de San Felipe, busca asegurar el acceso a la alimentación de familias vulnerables por medio de donaciones de personas, comerciantes y empresas, las cuales permitirán entregar cada dos semanas hasta siete kilos de alimentos a familias derivadas de la Oficina Municipal de la Discapacidad, del Centro Diurno de Adulto Mayor y del Hogar de Cristo.

“Estoy muy emocionada porque este es uno de los 11 EcoMercados del país, somos una de las comunas que han sido beneficiadas con esta estrategia impulsada por el Ministerio de Desarrollo Social a través del Fosis”, afirmó la alcaldesa Carmen Castillo, quien agradeció la labor del equipo municipal en la ejecución del proyecto y el aporte de los donantes encabezados por la Feria AFEMA, La Feria

Central del Terminal Rodoviario y la empresa local Baika, además de la contribución del Liceo Corina Urbina en la realización de los talleres de cocina saludable a los beneficiarios del proyecto.

A su vez, Nicolás Navarrete, Director Nacional de Fosis, destacó el hecho de que en las dos semanas de funcionamiento del EcoMercado Solidario en la comuna se ha recibido una cantidad de donaciones que ha excedido las expectativas, lo que ha permitido beneficiar a más de 80 familias.

“Hemos visto en la comunidad de San Felipe un espíritu solidario que ha sobrepasado con creces lo que teníamos proyectado y esperamos también que siga aumentando aún más a medida que va pasando el tiempo para poder diversificar la canasta básica y beneficiar a más familias”, afirmó Navarrete.

Por su parte, el Delegado Presidencial Bi Provincial, Cristian Aravena, valoró que San Felipe sea una de las comunas pioneras en la puesta en marcha de esta iniciativa en el país: “Felicitamos la ejecución por parte de la gestión de la alcaldesa Carmen Castillo, la propuesta de FOSIS, el aporte de los privados. Ser una de las 11 comunas entre las 346 del país representa un tremendo ejemplo para que el resto de las comunas del valle de Aconcagua puedan poner en marcha este proyecto”, manifestó.

Cabe destacar el fundamental papel de la Feria AFEMA, la Feria Central del Terminal Rodoviario, y la empresa Baika, quienes con su aporte solidario han impulsado el lanzamiento del proyecto. “Siempre hemos estado a la altura de las necesidades que tiene la gente. Hoy día este proyecto piloto de EcoMercado nos motiva mucho y nos enorgullece aportar a estas obras sociales”, señaló el presidente de AFEMA, Luis Lara.

En ese sentido, las autoridades hicieron un llamado a toda la comunidad, comercios locales e instituciones que quieran sumarse como colaboradores a este proyecto, tanto en la donación de alimentos como en nuevas propuestas para implementar, lo puedan hacer a través de la página www.fosis.gob.cl o contactarse con la Municipalidad de San Felipe mediante la DIDECO local.



Destacan deportistas de Calle Larga en Olimpiadas especiales en Colombia

Entre el 21 y el 27 de mayo, se realizaron en Bogotá, Colombia, las XXIV Olimpiadas Especiales FIDES-Compensar 2023, donde Bruno Cordal de 10 años y Francisco Álamos, de 9, dos niños de Calle Larga, participaron en la disciplina de equitación adaptada, obteniendo excelentes resultados.

Bruno Cordal obtuvo medalla de bronce, categoría junior, disciplina gimnasia de jinete y -medalla de oro, categoría C1 circuito junior, mientras que Francisco Álamos obtuvo medalla de oro, prueba de ejercicios, dedalla de oro, categoría C, prueba de recorrido y medalla de bronce, categoría C, adiestramiento.

Ambos deportistas desde hace unos meses participan en el taller de equitación adaptada desarrollada por la Oficina de Discapacidad de la Municipalidad de Calle Larga y el Centro Ecuestre Pasión a Caballo y tras un proceso de selección, representaron a Chile en estas importantes Olimpiadas.

“Para nuestro país es un tremendo orgullo que dos niños callelarginos hayan obtenido importantes resultados en disciplinas que no son muy comunes. Deseamos que puedan seguir practicando este deporte. Seguiremos apoyándolos como lo hemos hecho hasta ahora. Como municipio queremos desarrollar diversas iniciativas para niñas y niños del espectro autista. Ya contamos con una agrupación para ellos, contamos con espacios en nuestro CESFAM y estamos avanzando para desarrollar equinoterapia en nuestra comuna para que así más personas puedan acceder a este tipo de actividades”, sostuvo la alcaldesa Dina González Alfaro.

Por su parte, Cinthia Polanco Tapia, mamá de Bruno Cordal, destacó la importancia que tuvo para los pequeños deportistas participar en este importante encuentro deportivo.

“Estamos bastante contentos ya que obtuvimos muy buenos resultados, a pesar del poco tiempo que tuvieron los niños para entrenar. Ellos quedaron clasificados en enero y la competencia fue en mayo. Gracias a los couch, al Centro Ecuestre Pasión a Caballo ellos pudieron entrenar sin problemas y en esta actividad ellos fueron considerados sujetos de derecho, se validaron y pudieron desarrollar actividades cotidianas. Además conocieron otras experiencias, fue bastante enriquecedora la experiencia”.

También María Beatriz Figueroa, mamá de Francisco Álamos, destacó la participación de los pequeños.

“Francisco participó en pruebas de adiestramiento, ejercicios y prueba por equipos. Compitió con niños de 15 años hacia arriba y de distintos países. Francisco obtuvo dos medallas de oro, una de plata y de bronce. La verdad es que agradezco el apoyo de la Municipalidad de Calle Larga, a la Fundación Luksic, a la escuela Pasión a Caballo, a sus profesores quienes estuvieron cien por ciento concentrados en nuestros hijos y a empresas privadas que nos apoyaron muchísimo”.

Finalmente Merelyn Barrera, encargada de la Oficina de Discapacidad de Calle Larga, comentó las gestiones realizadas por el municipio para apoyar en el desarrollo deportivo de Bruno y Francisco.

“Debido a que en los establecimientos educacionales de Calle Larga había a que había un alto porcentaje de estudiantes con autismo, en el 2022 generamos un taller de equinoterapia. La estrategia fue generar un taller para ellos con conexión al Centro Ecuestre Pasión a Caballo. Inicialmente era para cinco niños y este año tendremos siete niñas y niños y a futuro queremos abarcar más niños para que así niñas y niños con estas y otras condiciones de nuestra comuna puedan acceder a este taller”.



EL TIEMPO PARA ESTA SEMANA

VIERNES
09 JUN



90%
4 mm

18° / 9°



9-29
km/h

SÁBADO
10 JUN



16° / 6°



8-25
km/h

DOMINGO
11 JUN



17° / 4°



7-19
km/h

LUNES
12 JUN



18° / 6°



5-19
km/h

MARTES
13 JUN



21 / 6°



4-16
km/h

MIÉRCOLES
14 JUN



22° / 8°



3-16
km/h

JUEVES
15 JUN



23° / 11°



2-17
km/h



Nicolás Antonio Barrera Ortiz
ABOGADO

✉ nicolas.barrera.o@gmail.com

☎ +56 9 98708218



LUNES Y MARTES: DE 12:00 A 22:30 HRS
MIÉRCOLES A SÁBADO: 12:00 A 23:30 HRS
DOMINGO: 14:00 A 21:00 HRS

Avenida Miraflores #1219

☎ +56 9 7889 0103

☎ 2 2985 6639



VICTORIA
CALDERÓN QUEVEDO
CONSULTORA JURÍDICA

Convertimos tus problemas en soluciones

Divorcios, juicios de alimentos, reclamación de paternidad, juicios sumarios y ejecutivos, defensa patrimonial.

Una Consultora jurídica al servicio de tus derechos

Atención presencial y online previa agenda de reunión

☎ Lunes a viernes 9 a 14 horas

📍 Jesuita 119 Villa Padre Hurtado-Llay Llay



☎ +56 9 53-30-79-16

Dos casas destruidas en incendio

Dos casas resultaron completamente destruidas en un incendio ocurrido en la localidad de San Rafael. Producto de esto dos familias quedaron damnificadas.

La emergencia se originó durante la mañana de ayer afectando los inmuebles números 360 y 358, por lo que una vez recibidos llamados telefónicos de vecinos alertando del hecho fueron despachados los primeros voluntarios y unidades de los Cuerpos de Bomberos de San Felipe y de Los Andes-Calle Larga.

El comandante Juan Carlos Herrera, del Cuerpo de Bomberos de San Felipe, señaló a Los Andes Online que a la llegada de las primeras máquinas “el incendio estaba muy complicado ya que el fuego estaba sin control, por lo que se comenzó a trabajar de inmediato y se evitó que el fuego siguiera propagándose hacia las demás viviendas del sector”.

En cuanto a una posible causa del siniestro, indicó de manera preliminar que se recibieron antecedentes de uno de los propietarios quien refirió que antes de salir de su hogar había recargado la salamandra dejándola encendida. “Es parte de lo que ha comenzado a indagar personal del Departamento de Investigación de Incendios para poder saber y establecer el origen y causa de este siniestro”.

El oficial hizo presente que durante la emergencia el conductor-cuartelero de la Cuarta Compañía de San Felipe resultó lesionado en su pierna izquierda al reventarse una de las líneas y recibiera un fuerte golpe con la unión metálica de las mangueras

Por su parte, en los momentos que ya había sido controlada la emergencia, se guardaba el material, como así también se retiraban los voluntarios y carros, un bombero de la Quinta Compañía de Los Andes fue alcanzado y atropellado por un radiopatrullas de Carabineros, recibiendo asistencia de voluntarios y también de paramédicos del Samu que lo trasladaron al Hospital San Juan de Dios de Los Andes para su evaluación, exámenes y constatación de lesiones en su pierna izquierda.





EL SENDERO A LA CASA PROPIA





Sala de ventas: Calle Ramon Freire #399 Of. 204 – Quillota
Proyecto: Calle Lorna Prieto con Fernando Monckerberg Barros

www.inmobiliariainca.cl

Fono Contacto:
+569 6586 2015
+569 7397 6011

4 TIPOS DE
VIVIENDA

DESDE UF
2.057

TOUR VIRTUAL





COMPRA AHORA Y PAGA EN AGOSTO

Cuota mensual con IVA:

\$429.990

CAE:

30,2%

CTC: \$20.308.660

Con financiamiento

Santander Consumer

L200

WORK CR



Valenzuela & Delarze

Promoción válida por compras realizadas entre el 01 y el 31 de mayo de 2023 y financiadas mediante crédito otorgado por Santander Consumer Finance Ltda. Condiciones de Financiamiento: Pie máximo 50% y plazo de 25/37 meses, con producto Compra Inteligente 20% Santander Consumer, línea Prime, VFMG (Cuota 25/37 de 20% del valor del vehículo). Valores no incluyen seguros que son optativos. La aprobación, las condiciones y el otorgamiento del financiamiento están sujetos a la evaluación comercial conforme a las políticas de Santander Consumer Finance Ltda.

Promoción "compra ahora y comienza a pagar en agosto 2023" aplica a 3 opciones de fechas para el inicio del pago en agosto 2023 (1, 5 y 10 del mes, o día hábil siguiente), válida por compras realizadas entre el 01 y el 31 de mayo de 2023 y financiadas mediante crédito otorgado por Santander Consumer Finance Ltda. Crédito sujeto a aprobación, previa evaluación de antecedentes comerciales conforme a las políticas de Santander Consumer Finance Ltda.